

Lehrer wollen CO₂-Messgeräte

In allen Klassenzimmern soll die Luftqualität überprüft werden – zum Schutz vor Corona.

Mehr Schutz vor Corona in den Klassenzimmern: Das fordern die Schweizer Lehrer. Zum Start des Schuljahres appelliert der Lehrerverband LCH an die Behörden, für ein besseres Gesundheitsmanagement an den Schulen zu sorgen.

Besonderes Augenmerk legt er dabei auf die Luftqualität in den Klassenzimmern. So fordert der LCH, dass sämtliche Klassenzimmer noch in diesem Jahr mit CO₂-Messgeräten ausgerüstet werden sollen. Der Gesundheitsschutz von Lehrern und Schülern müsse Vorrang haben. Dazu reiche es nicht, sich auf das

Öffnen der Fenster zu beschränken, so der Verband.

In Baselland sind kantonale Schulen ausgerüstet

Mit den CO₂-Messgeräten wird die Luftqualität überwacht. Sie zeigen an, wann ein Raum schlecht belüftet ist, womit das Risiko einer Übertragung des neuen Coronavirus über die Luft – durch Aerosole – steigt. Inzwischen ist es gut belegt, dass diese eine wichtige Rolle bei der Übertragung von Covid-19 spielen.

Die wissenschaftliche Taskforce hat schon im Frühling ge-

schrieben, dass CO₂-Messgeräte im Kampf gegen die Pandemie ein «zu wenig genutztes Mittel» seien. Es sei wünschenswert, jedes Klassenzimmer mit einem solchen Gerät auszurüsten. Bisher passiert das nur selten. Etwa in Baselland, wo alle kantonalen Schulen – Sekundarschulen, Mittelschulen und Berufsfachschulen – seit Mai mit Messgeräten ausgerüstet sind.

Neben den CO₂-Messgeräten hat der Lehrerverband gestern weitere Wünsche präsentiert. So sollen Lehrpersonen im Hinblick auf mögliche Auffrischungsimpfungen prioritär be-

handelt werden, um Quarantänen zu vermeiden. Zudem wiederholen die Lehrerverbände ihre Forderung, für Schulen seien Gesundheitsschutzbeauftragte auszubilden. Neben der Luftqualität sollen sich diese auch mit Beleuchtung, Schalldämmung oder Ergonomie auseinandersetzen.

Die bereits eineinhalb Jahre dauernde Coronakrise habe viele Lehrer an den Rand der Erschöpfung gebracht, schreiben die Verbände. Es sei deshalb auch wichtig, auf die psychische Gesundheit der Lehrpersonen achtzugeben. *(ag/dow)*